
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第五次定期會

第二次會議會議記錄

時　  間：中華民國110年 07月 27日上午9時

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、李

代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課代理課長呂盈潔、環保課長陳永要、行

政課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主　  席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、各位代表，秘書處先在這邊先做復會宣告，本會第十

二屆第五次定期會，原定為5/14至 5/25，召開到第四天(5/17)，因

疫情嚴峻，加上中央疫情指揮中心宣布全國三級防疫警戒，所以休

會，停止會議，上週我們報請金門縣政府核備復會，也經過金門縣

政府同意；同時，中央疫情指揮中心宣布自7/27起降為二級警戒，

我們今天就繼續召開第十二屆第五次定期會，復會期間自7/27至

8/3接續上一次的會期，僅此宣告。主席、副主席、各位代表，以及鎮

長、公所各課室主管，本會應到出席代表人數8位，現在已達法定應

到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、各位代表女士先生大家早！大家好久不見，今天

繼續我們第十二屆第五次定期會的議程，今天的議程是鎮公所各課

室主管工作報告，大家對今天的議程有沒有甚麼意見?沒有意見，我

們會議正式開始。我們依建設、民政、觀光…上來報告。

建設課長陳書文報告:

(請參考會議資料)

蔡主席乃靖：

好，課長請回，我們等所有全部報告完有問題再提出答問。民政課繼

續。



民政課陳課長志衡報告：

(請參考會議資料)

以上報告因疫情延後關係有少許變動，待會我會再提出報告。貳未來

工作重點，第五項賡續辦理110年 8月 28日全民性公民投票選務事

宜，本次公投因疫情已由金門縣政府行文延展至年底 12月 18日舉行

第六項策畫6/22~25辦理姊妹鎮參訪活動，因疫情影響關係，我們

已經在疫情解封(26日)當天就連絡得標廠商達成初步協議，我們現

在選定的日期，大概是9/28~10/1舉辦，因為現在雖然疫情微解封，

但相關規定也是蠻多的，所以我們將視疫情發展與廠商聯繫。第七項

原定 6月下旬辦理110年基層幹部座談會暨聯誼餐會，也因為疫情

收到縣政府行文延後辦理，目前時間尚未確定。以上報告，謝謝。

蔡主席乃靖：

課長請回，再來請觀光課，這是我們代理課長，第一次與會，不要

緊張，慢慢來。

觀光課呂代理課長盈潔報告：

(請參閱會議資料)

壹工作計畫與執行成效，第一點目前已結案；第二點目前本案已提

送修正計畫、工作計畫書，預算書送委員審查，本案預計於 8月底完

成發包作業；第三點，本案目前已經完成修正預算書圖，正提送交

通部觀光局審查，本案也是預計於 8月完成發包作業；第四點目前

本案也依文化局的修正意見規劃設計圖說，近期也會辦理發包作業；

第五點因疫情有所調整，像金門縣政府也宣布暫停辦理海洋音樂季

及搏餅等大型觀光活動，本所在2021年金湖海灘花蛤季受疫情影響，

為避免大型群聚，今年度將暫停整個岸際的活動還有晚會的活動，

預計要保留一些比較靜態的活動，像寫生比賽、攝影比賽，這兩項活

動也將計畫在開學後執行；第八點，本所針對兒童遊樂場的部分，

本所今年度也有辦理一個金湖鎮遊戲場遊具損壞維護改善更新的採

購案，主要針對現在轄內使用率高的，像市港路及瓊林等兩處進行

維修改善，目前已完成評審作業。

蔡主席乃靖：

謝謝代理課長，第一次上台，辛苦了!接下來社會課。

社會課林課長蔚尚報告：

(請參閱會議資料)

圖書館部分，疫情微解封，今(27日)開始圖書館也開啟了，我們依



中央規定室內 50人，我們做人流管制，室內採梅花座以及消毒的工

作。社區業務部份，第4點因疫情關係樂齡中心還是未開放中，我們

7月份開始改成線上課程，慢慢的課程的參與人數越來越多，蠻踴

躍的。未來工作重點，第二點桌球比賽原本預計 6/5-6日舉辦，因疫

情的問題，我們也有持續跟桌球協會理事長聯絡，9月份看看疫情

的狀況再討論要不要舉辦；第三點第46屆籃球賽也因為疫情的影響

，我們有跟籃委會開會，視疫情狀況看能不能延到11-12月辦理，

現在疫情，中央解封速度比較慢，我們也持續關注中。報告完畢，謝

謝。

蔡主席乃靖：

謝謝，請回。接下來請行政課。

行政課汪課長麗珍報告：

(請參閱會議資料)

第十九項第2點，二樓廁所改善工程於 5/11開標，由太武營造有限

公司最低標 106萬 8千元得標，年度預算為103萬元整，不足款項

由其他公共工程、設備及投資公共建設及設施費支應，本工程於

6/17開工，依合約 70個工作天，廠商預計於 8月底、9月初完成。第

3點，公務車輛管理系統業已建置完成，於 8/1啟用，未來本所公務

車資、用油、保險等各項事宜，皆由該系統登錄管理。第4點，冷氣 4

台已於6月中旬採購完畢。第二十項，全國疫情自7/26起調降至二

級，本所於今日(27日)起至8/9止，進出洽公之民眾及上班同仁仍

採單一由一樓大樓出入，以落實實聯制，在大廳設置紅外線體溫感

測儀，偵測進入本所人員體溫狀況，並做成紀錄，持續辦理各項防

疫措施。第貳大項，第四點，本年度訂於6/17至 8月底辦理第一次

財產盤點。以上報告完畢，謝謝。

蔡主席乃靖：

謝謝，課長請回。接下來請環保課。

環保課陳課長永要報告：

(請參閱會議資料)

第一項第一點，原定 6月初分兩梯次赴台觀摩活動，因疫情影響暫

停辦理，預訂延至9月19日及22日辦理，第四點本所預計於八月

底開學前針對轄區學校進行第二次消毒。第五點因疫情關係五至七月

暫停辦理，預計於 8月 7日起恢復社區清潔活動。報告完畢。



蔡主席乃靖：

謝謝，課長請回。再來請主計。

主計陳主計緯仁報告：

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

主計請回，請人事。

人事翁人事慶隆報告：

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

課長請回，各位代表女士先生對各課室的業務報告有沒有甚麼意見？

請提出，還是大家現在不提出預訂等總質詢再提出，我這邊有一項

 ，希望我們鎮公所尤其是建設課

，有一些提案不是給你之後就沒有下文！這個我在會議上講了好多

次了，我也希望我們鎮長要重視這個問題，公文去了不是一去不回

頭，執行到甚麼樣的狀況應該予以告知一下，如果連這部分都做不

到的話，也沒資格勝任公務人員。

陳鎮長文顧答詢：

報告主席，這個我們之後會做改善。

蔡主席乃靖：

好！那各位代表還有沒有甚麼意見？我們明天的議程是鎮務建設下

鄉考察，明天排的項目有料羅里、西村保蓮殿、料羅呂氏宗親的周邊

改善工程，大家還有沒有甚麼其他的意見，如果沒有我們今天的會

議到此結束，謝謝大家！


